

LETRA CONFEDERAL

C. N. T. PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO A. I. T.

Redacción y administración: García Hernández, 15

Precios de suscripción: 50 cts. al mes Número suelto, 15 cts.

¡CAMPESSINO!

¡de la tierra sale todo! ¡Tú tienes que sacarlo! ¡Esa tierra será tuya si vencemos al fascismo! ¡Si él nos vence, en vez de ser tuya la tierra, serás tú esclavo de la tierra! ¡Un esfuerzo, un sacrificio corto y habremos ganado! ¡Entonces no apretarás ese arado romano encorvándote sobre el terruño, bajo el látigo de tu verdugo! Mirarás desde un tractor al futuro cuando este ilumine a los esclavos REDIMIDOS!

LA JUVENTUD LIBERTARIA no miente, la tierra ya la tienes en tu poder, nadie te la quitará; si tal intentasen, esta juventud, a la cabeza del campesinado, clavaría en el pecho del ladrón el puñal de la justicia obrera,

¡TRABAJA, CAMPESINO! ¡TRABAJA POR LA GUERRA Y LA REVOLUCION!

Comité Regional del Centro de Juventudes Libertarias
F. I. J. L.

CRONICA NACIONAL

«¡TOMAD HUESCA!»

lo ha dicho Miaja: «¡Tomad Huesca!» Ha calibrado bien el viejo y honrado general del pueblo lo que esa frase pesa. Tomar Huesca representa lanzar sobre las tierras navarras los miles de hombres que se hallan entretenidos en el asedio a la diminuta capital oscense, en tanto que se aumenta la preocupación de los fascistas. Tomar Teruel tiene el mismo significado; miles y miles de jóvenes, deseosos de lucha, se lanzarían en avalancha rumbo a Zaragoza, estableciendo un frente recto que dejara libre totalmente la provincia de Guadalajara; alejando a la vez el peligro sobre la de Cuenca. El frente aragonés—que tanto viene dando que hablar a propios y extraños—se vería despejado, y el asedio a Zaragoza, presionándola por el Norte y por el Sur con varios miles de hombres, tendría consecuencias inmediatas, creando un frente de lucha en línea recta con vistas a la conquista inmediata de los principales reducidos del fascismo.

igual valor tiene la toma de Granada y Córdoba, sobre cuyos frentes varios millares de hombres presionan entretenidos en una monótona vida de trincheras. La toma de Oviedo ha de tener una resonancia trascendental para las futuras operaciones del Ejército del Pueblo, en los sectores del Norte. Si la caída de las dos ciudades andaluzas posibilitaría el camino para la reconquista rápida de Málaga, y la puesta en peligro de la madri-guera de Queipo, Sevilla, la de la ciudad astur, ha de precipitar numerosos contingentes de combatientes sobre las zonas gallegas y leonesas, cogiendo al enemigo por la espalda.

esto, en cuanto a la marcha de la guerra, tiene una importancia

fundamental, porque permite disponer de miríadas de hombres que no podrían ser contenidos por el enemigo, cuya inferioridad numérica es bien notoria. Pero el caso cambia de aspecto cuando se sitúa en su verdadero terreno, en el de la moral que se precisa en la guerra, cuando ésta es larga como la nuestra. Huesca, Teruel, Oviedo, Granada y Córdoba, están virtualmente en nuestras manos desde aquellos felices avances que nos colocaron a sus puertas. El enemigo resiste en ellas con el propósito de conservar «el nombre de la provincia», porque él alimenta, a su vez, la moral entre sus mesnadas. Pero le importa haber perdido todo el territorio provincial, donde la producción se asienta. Quiere la capitalidad y no el capital de las provincias que ocupa, por lo que en el ex-

tranjero tienen de resonancia. En el exterior siempre se dice: Tales ciudades están en poder de la Junta de Burgos, y tantas están en poder del Gobierno de la República, tomándose el nombre como base para contar, que es lo que se cotiza en los medios diplomáticos.

para nosotros también la tiene. La toma de algunas de las ciudades que tenemos sitiadas repercutiría hondamente en el curso de la guerra. Lo que hoy constituye un peligro por la proximidad del enemigo, desaparecería rápidamente, ya que tras la caída de una ciudad de importancia, suele caer la moral de las fuerzas reaccionarias, producto propio de la guerra. Una prueba que nos indica la importancia de la toma de una ciudad, la tenemos en el hecho de que cuando tomamos cualquier cerro—o cae en poder del enemigo—, o cualquiera otra posición estratégica, la destacamos en letras mayúsculas para realzar su importancia, que se traduce rápidamente en una inyección de aliento para

Prostitución

los «music-halls» y las casas de prostitución siguen abarrotados de pañuelos rojos, rojos y negros y de to la clase de insignias antifascistas. Es una incomprensible incoherencia moral que nuestros milicianos—luchadores májuticos en los frentes de unas libertades tan queridas—sean en la retaguardia los que sustenten y aun extiendan la depravación burguesa en una de sus más penosas formas de esclavitud: la prostitución de la mujer. No se explica que espíritus dispuestos en las trincheras a todos los sacrificios necesarios para vencer en una guerra a muerte, tomen en las ciudades la humillante compra de carne, hermano de clase y de condición.

COMBATIENTES: No seáis vosotros, nuestros propios camaradas, los que entorpezcais, con una conducta de señoritos, una labor de por sí tan difícil. Ayudadnos a que todas las mujeres se sientan responsables de su dignidad humana. No seáis atropellados a las que, como único medio de existencia, tienen que soportar vuestra tiranía de compradores, mientras nosotros nos esforzamos en luchar el medio mejor de eniciar estas vidas.

COMBATIENTES: Cooperad con nosotros en esta ardua tarea.

MUJERES LIBRES

El Anarquismo es una razón

nosotros no somos matemáticos en cuestión de números, aunque quizá de ellos sabemos algo. en Aritmética, una razón es el resultado de comparar dos números de la misma especie. O sea, que decir, ocho entre cuatro, igual a dos, constituye una lógica aplastante, una razón, son dos los casos que en esta materia pueden presentarse; los

cuantos luchan o viven intensamente la guerra actual.

decimos que hay que tomar estas ciudades y no entramos a especificar detalles, porque no hay necesidad de ello. La pujanza combativa de nuestras fuerzas supera a la del enemigo. Nuestros ideales, que son nuestro mayor estímulo, tienen en nosotros más profunda raigambre popular, y nuestra firme decisión de vencer nos puede llevar a los sitios más difíciles.

hay que decir la verdad: mientras las ciudades que tenemos sitiadas no se tomen por asalto de una vez, la guerra se mantendrá en una situación de agotamiento para nosotros. La verdad no puede ser ocultada al pueblo, por rígido y perfecto que sea el aparato de la censura.

estamos en víspera de triunfos resonantes, si se pone en conocimiento de la España antifascista la necesidad de hacer un esfuerzo supremo; pero sucederá todo lo contrario si nos empeñamos en mantener una situación sin cambios profundos y radicales que decidan interior y exteriormente, el curso de la guerra por donde a nosotros nos conviene.

y eso se logra haciendo extensiva la conminación de Miaja: a Teruel, Granada, Córdoba y Toledo, de igual forma que se está haciendo con Oviedo en estos momentos.

unos se comparan por diferencia; los otros, por cociente.

y como la razón es sinónimo de lógica, resulta que el anarquismo es lógica pura.

está puesto a toda prueba y contra todos los pronósticos, pues para cada caso en lo que respecta al desenvolvimiento de un régimen justo, tiene una razón.

el anarquismo es una razón, porque dentro de todos los postulados sólo él es el llamado a prosperar como más justo y equitativo con los seres.

en el orden social, son muchos los casos que se presentan con respecto a las razones, y todos estos casos llevan una solvencia llena de moral, de amor, de paz... y de todo lo que es bello y es bueno para con los semejantes.

Dentro de la vida del trabajador, la razón anárquica está muy por encima de todo postulado que no sea este, pues de ella se desprende que solamente ellos tienen derecho a la vida por el hecho de ser el báculo de ella.

dentro de la vida de los que trabajan en oficios improductivos, el anarquismo es una razón, pues de ello se desprende que aquel que no trabaja, no debe de comer, y el que no hace algo de provecho no tiene derecho a la inmanutención a costa de los demás.

por cociente, comparemos el anarquismo con los demás postulados sindicales, y veremos que el que generalmente abarca más razón y más equidad con las personas, es este.

por diferencia, comparemos el extremismo con el anarquismo y veremos que de todos los abismos habidos y por haber, este es el más grande y profundo, pues si el extremismo es opresor y avaro, el anarquismo es libertario y desinteresado.

todo, todo lo bueno y huma-

no cabe en estos principios, aunque los hermanos que nada de esto saben, tiran por tierra y desprecian como cosa baja este ideal hecho por hombres de pensamiento limpio y desinteresado.

compadecemos a los que de esto nada saben y lo desprecian y despreciamos a los que sabiendo que no van las personas por buen camino, las llevan por él.

de todo ello se deduce, que no comprendemos los anarquistas el por qué somos por algunos despreciados y desacreditados, llevando por delante como llevamos una razón tan grande y tan hermosa.

lo achacamos esto, a la falta de capacidad y al poco amor a los semejantes por parte de aquellos que sin conocimiento de ideas, ni aun de las que profesan, si conocen cuál es la forma de obrar con la palabra baja en contra del anarquismo, siendo esta una razón incontrovertible, que más tarde o más temprano prevalecerá saltando por encima de sus detractores.

A. DELGADO

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

MATRICULA OFICIAL.

queda prorrogado el plazo para matricularse oficialmente hasta el día 10 de los corrientes.

se recuerda que para matricularse, es preciso la presentación de un certificado que acredite la lealtad de los padres o encargados del solicitante al Régimen.

esta misma obligación, alcanza a los alumnos que ya han efectuado la matrícula.

Comisario-Director.

Alcázar, 1 de marzo de 1937

EXAMENES EXTRAORDINARIOS

el próximo día 8 del actual darán principio los exámenes que debieron verificarse en el mes de septiembre último, teniendo lugar dicho día a las 3 de la tarde los de INGRESO y primero y segundo curso cíclico.

para tomar parte en dichos exámenes, los alumnos deberán presentar el certificado que acredite ser afectos al Régimen.

EL COMISARIO-DIRECTOR

Alcázar 4 de Marzo de 1936

Pérdida desde la Estación a la calle de Castelar, se ha extraviado un monedero con alguna cantidad en metálico.

por tratarse de familia humilde, rogamos a quien lo haya encontrado, lo entregue a su dueña, Benita Monge, calle del Norte, 22.

Compañero:

el no haber llegado a tiempo la fabricación de papel para nuestro periódico, fué motivo de que el domingo pasado dejáramos de publicarlo.

En beneficio tuyo, «Letra Confederal» llega hoy a tus manos con dos páginas más, esperando al mismo tiempo, nos dispenses esta demora que nosotros somos los primeros en lamentar.

Pensemos en otra cosa

¿de quién ha sido la idea de embellecer el Paseo? No me parece mal que lo que tantos años se ha estado pensando, hoy se lleve a la práctica.

no me parece mal, pero me parece algo inoportuno. Es verdad que nuestro pueblo ganaría mucho con esa reforma que piensan darle precisamente al sitio más frecuentado por los forasteros. La idea es en extremo plausible. Me parece maravillosa, sobre todo si tenemos en cuenta que Alcázar, a pesar de su importancia, no tiene ningún sitio para recreo. Es por lo tanto digno de elogio pensar en esta mejora para el pueblo.

pero... ¿es este, precisamente el momento para poner en ejecución este pensamiento? ¡No! ¡Francamente, no! Es extremadamente grave la situación en España para que pensemos en arreglar paseos donde mejor estar en holganza. El poner en práctica en estos momentos la idea de esa mejora, es propio de personas, a las que poco o nada les importe la guerra.

no es asunto de mayor necesidad el arreglo de la población para que no esperemos a que termine la tragedia que está viviendo España. Cuando han pasado tantos y tantos años sin que se hiciera esa mejora, ¿por qué no esperar unos meses más, hasta que la situación se aclare?

¿es posible que nuestro pueblo viva tan distanciado de la horrible verdad que vivimos? Ahora precisamente que está tan reciente el paso por ese mismo paseo que hoy se piensa embellecer, de tantas y tantas desgracias como traen tras de sí las pobres gentes de Málaga, no debía haberse puesto a pensar en crear sitios de recreo.

quizá se nos argumente que es para dar trabajo, y a eso hemos de contestar con todas nuestras fuerzas, que no es verdad. Porque si es ese el fin que se persigue, hay calles en Alcázar que precisan una mejora y que emplearían en su arreglo muchos hombres. Pero no es precisamente la idea de dar trabajo lo que les ha impulsado a embellecer ese paseo, puesto que es el mejor sitio que tiene Alcázar. Es ese orgullo tonto y rancio de tener la casa en el mejor sitio de la población.

se piensa llevar a cabo la idea legando a casa de «los ricos» y halagarles su vanidad diciéndoles que aparecerá la lista de donantes en un periódico local, y que cuanto mayor sea el donativo, más orgulloso podrá sentirse el que lo ha donado.

ni más ni menos que cuando se trataba de comprarle un manto o una corona a tal o cual virgen...

y es que hemos de reconocer, que en Alcázar, aún no nos hemos enterado de que se están matando muchos hermanos nuestros, para algo más que para facilitar la subida de los géneros.

MERCEDES BEJAR

Los talleres donde se edita este periódico, pertenecen a los obreros que lo trabajan.

Colectividad Obrera C. N. T.; García Hernández' 15.—Alcázar.

F. I. J. L.

Comité Regional del Centro de Juventudes Libertarias

¿Tú aquí? ¿Eres inválido? ¿Trabajas en industrias de Guerra? ¿Estás designado por tu organización para desempeñar un cargo en retaguardia?

¡NO!... ¡COBARDE!

La Historia renegará de ti si disfrutas lo que otro ganó con su sangre, mientras tú vivías amagado como una mujerzuela. Si eres fascista, lucha con los tuyos. Si eres hombre, y más que hombre, trabajador de coraje, INCORPORATE A UN BATALLON.

LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS TE LO EXIGEN

Haz algo por la guerra. Los hombres que permanecen entre dos causas opuestas, como son fascismo y libertad, deben ser aplastados. Su villanía rastrea les sujeta en tal posición para vivir del esfuerzo ajeno.

¡Todos a las armas, jóvenes antifascistas! ¡Tu madre, tus hermanos, los muertos lo exigen!

Hechos que han ocurrido y están ocurriendo

La retaguardia, paraíso de parásitos o indeseables

siete meses llevamos ya de guerra a muerte contra el fascismo racional e internacional, en los frentes, y mientras esto pasa en los campos de lucha, en la retaguardia, lejos del fuego, parece que nada ocurre y ocurre mucho, camaradas, que nosotros siendo hombres de espíritu revolucionario nos llega hasta el corazón, viendo que en estos pueblos donde unas madres lloran y unas compañeras suspiran y gimen, las primeras por la pérdida de sus hijos, las otras por las de sus compañeros y hermanos, mientras tanto otros siguen su vida placentera de disfrutes, derrochando y malgastando lo que ellos no han sido capaces de ganar con su trabajo y que ahora se están aprovechando. Y esto es lo que debemos de cortar a rajatabla para vengar a los caídos y salvar a los demás de las garras asesinas; alguien creyó que era hora de asegurar el triunfo en la retaguardia, sin estar conseguido en la vanguardia; pero ¡ah, camaradas! a esos seres sin conciencia y sin escrúpulo, el pueblo los mira, y sigue sus andanzas y no tardará en darles su merecido a los falseadores que intenten obstaculizar la marcha de la Revolución, y que para obstaculizarla se infiltran en los órganos directivos y de mayor responsabilidad.

para que la Revolución y la guerra sigan su cauce es preciso limpiar estos reducidos: de otra forma no podremos llevar a cabo la Revolución y la guerra, porque en estos pueblos no se hace la Revolución, pero es que la guerra sí se ha hecho, pero no en el orden económico, sino en el orden de hacer negocios, comerciando con la guerra y claro, esta clase de gente se aprovecha de estos momentos, mientras que los trabajadores siguen discutiendo la posición de ideologías, y esto hay que evitarle terminantemente. ¿Cómo se evita esto? Haciendo la alianza obrera revolucionaria, todos los trabajadores. Si ello se hace y la retaguardia se limpia de contra-revolucionarios, la Revolución que hoy marcha por el camino lleno de obstáculos, mañana marchará por el camino de la redención huma-

na de todos los oprimidos y será un paso más hacia la victoria que cada vez la vemos más cerca con respecto a la guerra y la Revolución. En el asunto económico, los abusos que se han cometido han llevado a difícil situación a nuestra economía nacional, y al prolongarse mucho, nos dejaría sin determinados productos y entonces nos veríamos obligados a desesperadas tentativas; pero antes que esto ocurra, tenemos que decir que después que la economía va en decadencia, se está agravando cada vez más con los

que invaden las calles de Albacete, Valencia y demás plazas reales, que lo que hacen es agotar las subsistencia de la población civil, a la vez que nada producen, y esto parece que no tiene importancia, pero los que tenemos la misión de velar por la existencia de los pueblos, nos damos cuenta de que consumen y no producen, y ese es el motivo de que algunos pueblos estén en difícil situación. Así, que hay que intensificar el cultivo y el control de las industrias y el comercio, para ganar la guerra y hacer la Revolución en toda amplitud.

La Solana

Comisión de Propaganda del Sindicato Unico

C. N. T. F. A. I.

Romancero popular

Noticiario

Hay un Comité en Europa que es tarta para, al que no califico por la censura.

Tu no tolera, cuando está España llena, gente de fuera.

yo no creo en cerrojos, ni en cerraduras, y creer tales cosas a estas alturas me desconcierta: el Comité no quiere cerrar la puerta.

un trimotor loco, según noticias,

a dos buques ingleses hace caricias; son atenciones de los mandos rebeldes a las naciones.

el telón ex-monarca, le felicita, desde Roma, a D. Lindo con esta cita: sigue Francisco, y procura que España quede hecha cisco.

ha caído en el cepo un tal Molino, diputado cedista, santanderino, a ver si enmienda, cuan rinda las cuentas de su molicenda.

«manos limpias» ha dicho malhumorado, que él está en Salamanca, y sigue honrado. Pérez mejora; lo que nunca ha tenido lo tiene ahora.

el bandolero Arocha se ha presentado, en el campo loco como soldado. Cubal y justo, al estar con los suyos vive a su gusto.

Por vender a más precio, que el señalado, en Madrid el tendero es apresado. No molestarse, si supongo que puede aquí pescarse.

La última noticia desde Tampico, anuncia el desembarco de Pedro Rico. Tranquilo quedo, ahora sé dónde para el as del miedo.

La edición de noticias aquí se cierra con este pensamiento: ganar la guerra. Cuando triunfemos, lo que el pueblo decida implantaremos LUIS DE TABIQUE

Leo y propaga

«Letra Confederal»

UTOPIA

mentira el ser yo, mentira el ser tú, mentira la vida.

guerra a la verdad, porque es una mentira, palabra esta que yo no alcanzo a comprender, porque jamás nadie se paró a descifrar, pero que admiro al que la lanzó por vez primera, ¡qué duda cabe! ¡oh, Verdad! ¿dónde te escondes, que no se te encuentra? Tan prostituta eres, que tu propia moralidad te sepulta en los bajos fondos del envilecido fango, donde el sopor de tu propia vida te esconde.

¡sall. No ves que al descender a tan bajo nivel envileces a quien descende en tu busca. Ten piedad de aquellos que ciegos, ahítos de fe al ver tu luz te invocan a cada instante, y con tu endiosado tintineo de voz estrangulas a la Humanidad, al igual que Lucrecia de Borgia envenenaba solo por el placer de matar, extasiándose en la contemplación de aquellos seres que rígidos y fríos yacían ante su presencia.

nada te detiene; nadie puede refrenar tus actos; eres libre, pero con una libertad que no te pertenece, que usurpaste a costa de grandes dolores para aquellos que creían poseerte por entero.

te asemejas a aquella en lo que de femenino tienes, pero eres peor dime, ¿dónde está la fe que se deposita en ti?, ¿qué haces de ella, que no respaldece, no ya como rayos fulgurantes que ciegan con un solo destello, sino con el peso razonado de esa desnuda y fría reflexión que dices poseer?

yo no la veo; aproxímate, que parece que siento tu perfume seductor, ¡anda! no ves que estamos necesitados de ti; ¿no dices ser la madre de la razón? Pues como a tal, te corresponde abrirla, darla calor, proporcionarla cobijo en tu regazo. ¿No ves que yerta de frío, de cansancio y de hambre, fallece?

no quieras abrogarte el título de madre, si no lo eres. Yo llamo madre a aquella que cual imagen del Dolor vi llorar y reír a un mismo tiempo. Fué su llanto alegre, sosegado y tranquilo; y su reír encerraba lágrimas, que vertidas a raudales formaron lagos de perlas cuajadas de irredentos resplandores. ¿Sabes por qué? Porque era madre que había gestado a un hijo, que al correr del tiempo había sucumbido en el abrazo frío y asesino que tú le diste, pero como mujer que había padecido por él, veía a su hijo reposar bajo la losa gélida de la razón, de esa hija que tú pariste, pero que como mala madre abandonaste.

te has entregado en los brazos de la lujuria y del vicio; has emparentado con lo más execrable y prostituido; te has infiltrado en lo más recóndito y bueno que hay en los seres, la Humanidad y el respeto; has desatado una guerra, porque se te acusó abierta y públicamente de cortesana; te albergaste en la religión y no quisiste ser humana; hiciste de los hombres lodazal del vicio, porque te mecías en el lujo, y como privilegiada y encubridora del concubinato, no quisiste doblegar tu orgullo vesánico y prostibulario.

todos dicen poseerte, porque no se dan cuenta de que están

bajo el efecto del narcótico que tú hábilmente supiste administrar. ¡Pero tiembla, porque tú sola estás abriendo tu propia fosa; el día que los efectos desastrosos que las drogas que tú suministraste se esfumen, aquel día será tu sepelio; y ten presente que irás sola, muy sola...y en tu triste y pobreacompañamiento, irán a sepultarse los vestidos que como lujo llevas consigo; los adornos de la hipocresía.

pero mientras tanto, no faltarán madres generosas que llorando pero sonrientes, mandarán hombres y hijos a defender aquello que sublimiza la vida que es un ideal de justicia, y si preciso fuese ellas marcharían a defender aquello que tu trocastes de bueno en malo.

adelante mujeres, que del letargo del opio, despertó el pueblo que hambriento de justicia social combate a la pipa envenenada del fascismo! ¡A luchar, a dar bríos para que si necesario fuese esa botarata militarista, se encuentre con que somos dignos de desposarnos con la hija de esa prostibularia.

verdad que han tenido siempre pero que nosotros hemos sabido dignificar y la llamamos nuestra razón.

la razón del vivir, el derecho a la vida, que ellos, mercenarios de la sangre, no comprenden, no ven que si se vertió antaño por su capricho y hoy por su soberbia nosotros la regalamos gustosos para que mañana no haya mendigos y sí únicamente una sociedad libre, donde la vida no sea un privilegio para unos pocos y para los demás una esclavitud.

no quieras abrogarte el título de madre si no lo eres. Yo llamo madre a aquella que cual imagen del Dolor vi llorar y reír a un tiempo, y fué su llanto alegre, sosegado y tranquilo y su reír encerraba lágrimas que vertidas a raudales formaron lagos de perlas cuajadas de irredentos resplandores. ¿Sabes por qué? porque era madre que había gestado a un hijo que al correr del tiempo había sucumbido en el abrazo frío y asesino que tú le diste, pero como mujer que habiendo padecido por él, veía a su hijo.

M. MARCHANTE.

Los Previsores del Porvenir

SEOGION ALOAZAR

Representación local: Ramón y Oajal 1.- (Máquinas de coser ALFA)

deseoso de llegar a una perfecta reorganización benéfica en todo momento para nuestros asociados, se ruega encarecidamente se presenten por esta oficina a recibir las pensiones hasta el cuarto trimestre de 1936.

también se suplica pasen por la misma a normalizar sus libretas de pago, aquellos que no estén al corriente.

El Representante.

PEDRO HUERTAS

LOS VICIOS

EL BORRACHO

(Monólogo de un vicioso incorregible)

Al igual que el león, se lanza hambriento sobre la pingüe presa tentadora sin quedar, aunque al punto la devora, en sus ansias famélicas contento. Así, el vino, entre manjares cuento, con avidez insana me desdora, no da paz a mis fauces, en mala hora quise beber; maldito tal momento. Yo por su culpa me convierto en bruto, ¡alaz bebida, triste me concidas a que rinda cruel, falso tributo. Mi embriaguez, pregonadora enronquecida, que aquí logra el mortal un solo fruto: «Beber para vivir. ¡Inútil vida!»

IGNACIO MARTIN

LA VERDAD EN BROMA

Conversación sostenida entre unos políticos, en el café de un pueblito de La Mancha, de enormes campanarios

dice el primero: ¿Por qué se habrían dedicado los trabajadores a la cultura y la propaganda pública?

le contesta un segundo: Estamos perdidos, compañeros parlamentarios. ¿Y qué hacer ahora?

nada; contesta un tercero: Ahora nos dedicaremos a hacer propaganda en contra de nuestros ideales, diciéndole al pueblo lo que no sentimos.

no, compañeros, contesta otro.

Lo mejor será solicitar a las colectividades campesinas o industriales y amoldarnos al salario familiar como el más humilde de los trabajadores; desde luego que esto no lo podemos consentir, porque yo no tengo la culpa de que los trabajadores campesinos no sean cultos como yo, y que una cultura como la mía, aunque no soy un intelectual, tenga que tener el mismo precio que la de un pastor o un campesino, ya que a mi padre le costó miles y miles de pesetas para poder ver terminada la carrera y gracias a las pesetas y a las influencias, salí con victoria.

dices bien, compañero, pero si no queremos que nos den el paseo, que bien merecido lo tenemos, no podemos seguir nuestra vida de farsantes y holgazanes. Los trabajadores dicen que la Revolución será social y no política; desde luego llevan razón y no podemos contradecirlo, porque sabemos que nosotros siempre hemos gritado: ¡VIVA LA REVOLUCION SOCIAL! y ahora que estamos en ella, ¿cómo atrevemos a decir lo contrario? De ninguna manera; estamos perdidos.

se me ocurre una idea, contesta otro? ¿Por qué no marcharnos a esas provincias donde aún no se han enterado de lo que ocurre en España, y habrá todavía masas incultas y podríamos infiltrarnos entre ellas y asegurarnos el bollo otro poco tiempo y a la par encauzar las masas a medida de nuestros deseos? ¡Ah, compañeros! Unos hombres con el pañuelo (rojo y negro) se han presentado en estos rincones de La Mancha, diciéndole a los trabajadores la pura verdad de lo que debe ser y por lo que mueren los jóvenes en los campos de batalla: La voz de la Anarquía ha llegado a todos los rincones más escondidos de España.

y a todo esto, contesta otro político, creyendo que nadie le oía: Días pasados fui yo a un pueblo de La Mancha, en el cual les habían dirigido la palabra con frecuencia, y si vierais cuánto había cambiado en poco tiempo la situación. Los trabajadores han adquirido ya alguna cultura y estoy por decir que escapé sin novedad por la disciplina que demostraron tener los trabajadoras ante una multitud enorme de ancianos, mujeres y niños, a los cuales supieron respetar, temiendo causar víctimas inocentes por un ser inservible, ruin y asqueroso, como yo: ¡Bah! no, no os extrañe, porque yo, que fuí el iniciador de los organismos obreros y de las colectividades campesinas y que siempre combatí la reacción y a la propiedad privada y que fuí el causante de algunos robos a la propiedad, ahora que soy organizador de nuevas patronales ¿qué podía esperar de los trabajadores de aquel pueblo?

pues nada, compañeros, todo lo que acaba de contar este, es lo que nos puede esperar a todos los que nos dedicamos a hacer campañas derrotistas en todos los órdenes, de la marcha revolucionaria, y además, que el odio se acrecenta cada día más. Démonos por vencidos, todo será inútil; los trabajadores han despertado del letargo en que estaban sumidos y han visto que la actuación de los políticos durante los años de República ha sido una verdadera mentira.

el campesino que empuña el arado o el azadón, el campesino que pasa tantas penalidades labrando las tierras día tras día en esas mañanas de frío invierno pisando las escarchas de los meses crudos del año y que día tras día se va acercando el cálido verano, donde su única misión es coger la hoz o las herramientas de las eras; doblegándose por la mañana, cortando la mies que tienen aquellos surcos que construyó su otro hermano y día tras día irlo convirtiendo todo en lo más grande de la vida, que es el PAN, no están dispuestos a consentir por más tiempo políticos en su tierra, ni holgazanes ni parásitos de la sociedad.

lo mismo que el miliciano que empuña el fusil en las trincheras y que lo hace pensando en el

porvenir de él y de su prole, sabe que el régimen capitalista, ha muerto y que sus partidarios están en la agonía, y sobre sus escombros, estructurando una nueva sociedad sin clases, sin tiranos, sin banqueros, y más que nada, sin mandones.

y dice un último parásito: Ya no podemos seguir por más tiempo engañando al Pueblo con freseologías y engalanadas palabras, para seguir teniéndolo sumido en la ingnorancia. Todo será inútil; a mí también me han ocurrido varios casos parecidos al que tú acabas de contar y estoy por decirte que aún más serios todavía; yo estoy viviendo con permiso de los trabajadores, porque les juré no volverlos a engañar, y estoy agradecido porque han sabido respetar mi vida (y naturalmente ¿quién se opone en contra de una masa tan fuerte y con alguna disciplina) si les asiste toda la razón, y la razón nadie la puede discutir.

ya os digo, compañeros parlamentarios, que estamos muy vistos por todas partes. No sé qué va a ser de nosotros; no sé, camarada.

La Solana febrero 1937.

Comisión de Propaganda del Sindicato Unico

G. N. T.

F. A. I.

Movilización sindical

España ha sido siempre país de grandes iniciativas y de políticos pródigos en llevar sus esencias a la Gaceta, que luego han dejado de tener efecto, al ver la luz pública. Así viene ocurriendo con el tópico de mando único y movilización general. Y esto, camaradas, debe de terminar; mejor dicho, ha terminado ya.

se impone la disciplina sindical y orgánica de la revolución.

dijimos que la movilización sindical debería fundamentarse en tres puntos que creíamos esenciales: en lo indispensable, en primer lugar. Como indispensable y de apremiante necesidad hemos de reconocer la movilización general, de 20 a 45 años, de todos los individuos, hombres y mujeres. Hombres y mujeres deben ser movilizados, porque a más de guerra es una revolución y en la revolución se juegan los intereses colectivos de todo un pueblo; nunca los intereses bastardos de las grandes compañías y trusts financieros, como suelen ocurrir en las guerras. Ahora bien: todos los hombres que reúnan las debidas condiciones de resistencia física para poder soportar las fatigas inherentes a la lucha en la primera línea, deben ser «ipso facto» incorporados en las filas del ejército popular. Los unos relevando a los que están en los frentes y los otros produciendo en la industria de guerra, con el debido adiestramiento en el manejo de las armas, sean cuales sean. Sólo así tendremos un ejército potente y respondiendo a la necesidad del momento y con la debida compenetración del sacrificio que exige la revolución para lograr conquistar un mundo nuevo de bienestar y de felicidad, terminando rápidamente con los sinsabores de la lucha antifascista.

los que no sean aptos para estos menesteres, por su condición

física, deben ser acoplados a prestar sus servicios en los organismos propios del engranaje de la guerra. Nadie debe quedar inactivo. Cada cual, por poco que pueda, es útil en estas circunstancias a la grandiosa transformación que se realiza sobre el suelo hispano. No puede existir ningún ocioso, en estos momentos. Cobrando o sin cobrar, todo el mundo debe trabajar; lo que cabe exigir es que halle comida, como debe hallar quien produce. Y esto es de fácil solución. La revolución se hace para que todo el mundo coma; si es preciso hay que ir rápidamente a la supresión de las comidas particulares, estableciendo las debidas casas, o llámense como se quiera, para la distribución de las comidas, a todos los que colaboran en esta lucha gigantesca que ha de liberar a la Humanidad, de la opresión y de la tiranía.

las mujeres movilizadas como los hombres. Las más aptas físicamente, pueden substituir a los compañeros en las industrias de

guerra, en los tranvías, autobuses, metros, cocinas particulares, etc. Y las otras pueden servir, deben servir para cuidar y vigilar a los pequeños, a los ancianos y ancianas; sólo así, repetimos, será una movilización efectiva y de resultados positivos.

no debe tocarse de las minas ni un hombre; al contrario, aumentar por propia voluntad del interesado, el número de los compañeros que extraen del corazón de la naturaleza, lo más indispensable para la vida. El campesino, ese compañero que ha pasado su vida recibiendo los rayos del sol y tiene el cutis tostado por el mismo y que ama la tierra como si fuera su segunda madre, debe considerarse movilizado en la tierra donde emplea sus esfuerzos. Estos extremos que parecen banales, por poco que reflexioneis, camaradas, vereis que constituyen el nervio de la guerra, y que, por consiguiente, siguiendo ese camino, llegaremos pronto a la meta de nuestras aspiraciones, en la consigna única que nos hemos impuesto: vencer al fascismo.

LAS COSAS, CLARAS

el día 31 de enero pasado, tuvo lugar un acto público, en el Teatro Moderno en el que tomaron parte unos camaradas de la localidad; estos, parece ser que tomaron como blanco para dar más relieve a su discurso a la Colectividad de campesinos, local y como fondo de sus disertaciones trataron de demostrar lo que en realidad no conocen. Hubo orador, como el compañero Llorca, que se atrevió a decir que la Colectividad fracasaría, claro que las causas que expuso no se puede tomar en consideración, en primer lugar, porque no tiene fundamento, y segundo, por no estar bien enterado, como lo vamos a demostrar, pues teniendo varios cargos, como son: Alcalde Presidente de esta Ciudad, Presidente del Sindicato de Camareros, Delegado General de todo el territorio leal a nuestra causa del Gremio de Hostelería, etc, etc, no le habrá sido posible estudiar este asunto detenidamente, siendo estas las causas de que hablase en la forma que lo hizo, pues es imposible que no recibiendo informes mal intencionados, pueda saber lo que ocurre dentro del seno de esta Colectividad.

pero para que otra vez pueda hablar concretamente, vamos a hacerle las siguientes manifestaciones: Cuando empezó el movimiento como todos sabemos, las faenas del campo quedaron paralizadas, así como todos los demás gremios, porque las necesidades del momento lo exigían; unos 10 ó 12 días después se dieron órdenes terminantes para incorporarnos al trabajo, lo que se hizo. Entonces el Municipio se hizo cargo de las fincas, provisionalmente, efectuando el pago de jornales hasta el 5 de octubre del pasado, que nos fueron entregadas las tierras.

nosotros preguntamos ¿Por qué lo hicieron? Para luego hacer una campaña en contra de quien como se sabe hemos sido siempre unos esclavos. Si nuestra labor es mala queremos que nos la demuestren, no con dis-

curso, sino con datos, como nosotros lo hacemos.

dicen que nos han entregado dos cosechas y 400.000 pesetas. Claro que de decirlo, a hacerlo, va mucha diferencia. Otra pequeña pregunta que no tiene importancia. ¿Nos quieren decir si entre las pesetas de referencia se encuentran algunas nóminas cobradas por los colonos agrarios, en concepto de obradas durante el agosto, como igualmente de compañeros de Campo de Criptana, Herencia y Tomelloso, que estuvieron efectuando sus trabajos en las fincas que entonces tenía el Municipio? Claro está que esto no convenia ponerlo en conocimiento de la opinión pública, pues de esta forma la única que se había beneficiado de las pesetas era la Colectividad, quedando por tanto demostrado que las pesetas están repartidas entre los colonos agrarios, obreros de Campo de Criptana, Herencia y Tomelloso y algunos de los que en la actualidad componen la Colectividad, pues otros muchos están trabajando en sus casas y que en la época de la recolección también cobraron de las 400.000 pesetas.

en cuanto a la cosecha, si es cierto que nos han entregado la del trigo y uva, *pero la primera un poco mermada*, pues se autorizó a algunos mayordomos para vender trigo y cebada, como se puede comprobar por los apuntes que existen en el libro que llevaba el ya extinguido Sub-Comité de Recolección y Ganadería.

de los ingresos, aunque no tienen importancia, han debido indicarnos para que queden las cosas en el lugar que les correspondía, pues es sabido que se vendió a las fábricas de esta localidad algún trigo, cuyo importe fué depositado en la Caja del Comité Administrativo, hoy Delegación de Hacienda. Así como deudas que tenían propietarios y que han sido pagadas en trigo, citando entre ellas la de 25.000 pese-

PAUTAS LA TORRE DE MARFIL

la guerra sigue su marcha vertiginosa. El pueblo sigue cada día más atento a las maniobras del enemigo. Y observa que un día y otro día, el enemigo gana terreno, hasta sin batallas...

Valencia, parece que quiere dictarnos su pauta. De entre todas las capitales de España, tal vez Valencia, cobijo de mandatarios con «misiones especiales», es la más demasiado desacreditada para señalar pautas.

y parece ser que Valencia, donde se «cubren de gloria» los milicianos de retaguardia, acudiendo animados a los catés, a los teatros, a los cines y a los cabarets; Valencia, cobijo de funcionarios que para tener que disfrutar del «enorme sacrificio» de residir en la plácida ciudad del Turia, donde el clima es estupendo y el frente se halla a más de 250 kilómetros de distancia, cobran del Estado 10 pesetas diarias de sobresueldo, es la que nos ha de señalar la pauta.

Valencia celebró su gran manifestación de adhesión al Gobierno. Han acudido a ella todos los elementos que podían acudir en Valencia a una manifestación de esta naturaleza. Varios centenares de miles de manifestantes han salido a la calle. Se han confundido entre los buenos, los malos; entre los luchadores, los emboscados; entre los que se juegan la vida por nada, los que sólo por desplazarse a Valencia cobran 10 pesetas más diariamente.

y Valencia será la que marque la pauta. No marcó la pauta cuando el ministro de la Guerra y jefe supremo del mando único debió enviar a Marbella y Estepona los contingentes de hombres que hacían falta para abatir a los alemanes allí desembarcados para cercar a Málaga. No le correspondía, por lo visto, a Valencia el papel de estratega. Pero quiere Valencia, o por lo menos

tas (Remedios Baillio) y la de Miguel Rubio Caballero.

con estos detalles (con pruebas) creemos quedará demostrada nuestra participación en los fondos sacados del *Erario Municipal*...

lo que respecta al sueldo, se oye decir ¡Qué barbaridad! 6 pesetas y los días que llueven también lo cobran. pero estos compañeros que critican, lo hacen a los campesinos, no se preocupan de los camareros, empleados ferroviarios, Banca y Bolsa, Campsa, dependientes, etc. etc. que todos ellos cobran como mínimo 10 pesetas, aunque llueva y sin tener necesidad de trabajar de sol a sol como nosotros hacemos ahora. Teniendo en cuenta, que aunque se han celebrado muchos actos públicos en el que han tomado parte compañeros responsables, de que hay que hacer economías y trabajar en retaguardia el máximo de horas, para de esta forma, producir todo lo necesario para desarrollar una labor eficaz y provechosa para todos. Preguntándonos, nuevamente, ¿Serán solamente para los campesinos todas estas indicaciones? porque muchos de los gre-

la U. G. T. de Valencia, que a la sombra de esta manifestación monstruo quede restañada la sangría que las negligencias han producido a España en la rendición de Málaga.

Y quiere la U. G. T. de Valencia construirle al Gobierno una Torre de Marfil, donde se encierre herméticamente y no reciba el soplo de la calle. Eso y no otra cosa quiere decir esa consigna de «callar y obedecer».

nosotros queremos obedecer, pero no queremos callar. Y si nuestros compañeros de Valencia han acudido a la demostración monstruo para prestar su calor a esa iniciativa contortista, nosotros nos declaramos ausentes. No hacen falta manifestaciones de esta naturaleza para consolidar el crédito y el prestigio de un Gobierno. Su conducta debiera bastarle para que renazca la confianza mutua entre el Gobierno y el país; el país y el Gobierno. Con manifestaciones sistemáticas que cierren el paso a la investigación humana no se logra nada. O acaso se logre lo que debiera estar ya desterrado. Acaso se logre que las gentes renuncien al libre pensamiento y al libre examen de las cosas, para convertirse en instrumentos insensibles.

y un pueblo sin voluntad propia es el fracaso de una Revolución. Hacen falta pueblos con personalidad propia, con voluntad propia, con criterio propio. Y pueblos que sepan obedecer, pero que sepan el por qué obedecen. Que la obediencia sea el signo de la comprensión y no el signo del rebaño. Una cosa debe desplazar la otra.

la Torre de Marfil estaba bien para los Antonio Maura; acaso para los Sagasta y para los Primo de Rivera. Para Largo Caballero no sienta bien.

(De Frente Libertario)

mios distintos a la tierra siguen como si para ellos no fueran dirigidas. Citaremos algunos ejemplos: Los ferroviarios trabajan las mismas horas que antes y cada quince días uno de descanso, contando desde luego con algunas excepciones; Banca y Bolsa, que siguen con la semanita inglesa, camareros, que no trabajan las ocho horas y se llevan los dos duritos y algunos más que dejan a beneficio del Sindicato, y muchos otros que si fuéramos a enumerarlos, sería interminable. Antes del movimiento muchos compañeros ferroviarios ganaban entre 5 a 9'16 pesetas, ahora están cobrando 10 pesetas. Banca y Bolsa que les correspondía a algunos camaradas cobrar hace bastante tiempo el quinquenio, lo han empezado a percibir ya, como también el 7 por ciento que les desquitaban del sueldo por no tener esta población los habitantes necesarios para cobrarlo íntegro; ahora bien: la mayor parte de los gremios están nacionalizados, y por eso, no han podido esperar a que la guerra termine para adquirir sus mejoras, quedando demostrado que los únicos que están aportando más

a la economía nacional son los campesinos, pues aunque también nos hemos aumentado el sueldo, no ha sido un tanto por ciento tan elevado como las demás industrias.

haciendo públicas estas declaraciones para que queden nulos los comentarios que circulan por el pueblo, de esta Colectividad, pues siendo lo más importante para todos terminar la guerra, tiempo tendremos de reivindicarnos como todos los demás.

Comité Central Administrativo de Campesinos.

U. G. T.—C. N. T.

Estampas de la guerra

de la ibérica nación hoy riegan el suelo patrio con sangre de su león, los que se les cerró el atrio, y el militar de espadón.

¿pueden ser hijos de España los que así la martirizan, la hieren con tal vil saña, la ultrajan y tiranizan?

¿no otorgaron los poderes a quien rige sus destinos? entonces, fascio, ¿qué quieres? estar siendo el asesino y al Mundo decir quién eres.

tu guerra es de cobardía, no luchas en buena lid, bombas por de noche y día estás lanzando en Madrid, como si fuera Etiopía,

te gozas con los placeres de hundir modestos hogares y ver raquíticos seres, ya viejos, niños, mujeres conduciendo sus ajuares,

de la triste caravana se ve la nota doliente de la impiedad inhumana al mediar el siglo veinte, como en la era romana.

pronto se alzó el miliciano de pura raza española, siempre el fusil a la mano en la batalla se enrola para vencer al tirano.

el horizonte sombrío no intimida a los leales, su empuje fiero, bravo le hace atacar con más brío, por su fe en los ideales.

luchan contra el capital; de vida o muerte es la guerra; destierran un viejo mal y se quedan con la tierra que geminó su ideal.

será próspera cosecha la que deje al porvenir; en cada cuerpo una brecha la metralla hace al herir y la muerte los acecha.

un niño duerme en la cuna, otro al colegio se va, triste madre sin fortuna, el marido ha muerto ya; lo hirió la horda moruna.

hijos que al cielo español mañana alzarán el puño esperando el arrebol con los pies sobre el terruño, que sangre calcinó el Sol.

y dirán con voz muy fuerte: murió, pero no fué esclavo; mi padre no tuvo suerte, se defendió como un bravo, y nos lo quitó la muerte.

una mujer, afligida, no deja de suspirar; al verla tan conmovida me aproximó a preguntar; y me responde enseguida;

la unificación es el arma poderosa del proletariado. Sin ella no se puede vencer. Obrero campesino y de la Ciudad, abandona a los que siembran rencillas, jefezuelos de todos los tiempos, y unificate.

Nacionalismo y socialismo, centralismo y federación, autoridad y libertad

la Historia se repite. Hay interés en que se repita. Los órganos de la tradición se atrincheran tras los nombres y los tópicos. La nación es el más tenaz de los sellos de un pasado que pugna por subsistir. Escupe y araña contra los demoliadores. Muerde y devora. Muestra su habilidad transformista haciendo suyas todas las consignas. Tuerce todos los principios y añade siempre un nombre más al retablo espectacular de los traidores por cobardía y trivialidad.

¿cómo surgió la nación? ¿Cuáles son sus órganos? ¿En qué consiste su función?

hay interés en encarrilar la Historia, lo poco que en la Historia hay de objetivo, de expresión cronológica de hechos y costumbres, de principio y fin de un proceso, según la pauta de un resultado preconcebido. A esto se llama fabricar la Historia a la medida. Hacer *nuestra* Historia particular, infamemente.

lo único que no han podido desvirtuar los burdos noveleros de los anales humanos, es ese apelativo de rapiña, de orgías y crímenes que ha precedido siempre al hecho concreto de propiedad y al hecho todavía más concreto de la ubicación nacional. La propiedad y la nacionalidad tienen un mismo origen. Como el latifundio es una fase del desarrollo minifundista, la nación es la propiedad en gran escala, la expropiación en masa, el robo social.

del mismo modo que todas las grandes fortunas son susceptibles de revisión, la nacionalidad, el nacionalismo, usando un término más moderno, no ha resistido al mero análisis que tenga por norma establecer el derecho. El socialismo es en sí la personifi-

era de hombres modelo; un hijo que yo tenía, subió los puños al cielo, un abrazo, madre mía, a defender nuestro suelo, a romper viejos patrones a cortar garra opresora; que no olviden las naciones que España, siempre y ahora, tuvo indomables leones que dan la sangre a torrentes que humea de sus heridas por defender nuestros frentes. ¡muertas, mas nunca vencidas! ¡nuestras milicias valientes!

—:

composición recitada por el compañero Ramón Casero en la velada organizada por la Agrupación «Alejandro Casona» de Tomelloso, a beneficio del S. R. I. en la noche del día 21 del pasado mes de enero, siendo su autor el viejo e inmortal compañero, Juan José Ruiz, de aquella ciudad.

cación de ese propósito de revisión, que ante nada se detiene, que nada respeta.

el tope convencional de donde la piratería burguesa hace proceder la legitimidad de sus pretendidos intereses, es rebasado por la crítica retroactiva e incontrovertible del socialismo, que fija el verdadero punto de partida del fenómeno social sobre bases comunistas.

la nación tiene el mismo origen que la propiedad. Dentro de una misma nación subsisten simultáneamente diversos propietarios, celosos unos de otros, pero acordes en repartirse la dulce savia de los productores. Cada nación resume en sí el interés de sus privilegiados, a quienes representa, coexistiendo no menos con otras naciones colindantes que tienen su misma fisonomía. Las naciones han sido ricas y pobres. Sus contradicciones internas expresadas por el antagonismo clasista que no sólo se dibuja por la posición económica y sí más bien por la línea oscilatoria de los contrastes mentales, han venido representando el dique de contención contra la prosperidad efectiva y el soldar de las aspiraciones en una sola aspiración. Las guerras son en el fondo competencias propias de un negocio privado, operaciones sangrientas que paga el cliente, que en lenguaje lato es el pueblo.

la Historia se halla cuajada de Revoluciones degeneradas en guerras, y se convierte en guerra una revolución cuando la causa específica del pueblo se encuentra diluida en transigencias de marcha, pequeño burgués, con grande quebranto para la causa finalista de la socialización, que es norte y guía en nuestras inquietudes libertarias. Sin ir más lejos, no falta quien ha calificado nuestra Revolución de guerra. Si esto fuera exacto, el que suscribe sería el primer desertor. Y es que para los anarquistas las palabras guerra y Revolución tienen dos sentidos completamente definidos. Se hace la guerra cuando se defienden intereses que no son los de la comunidad. En el caso concreto de España no puede haber un solo anarquista que haga la guerra y no la Revolución, que es lo que se hace por nosotros, en el frente contra los fascistas que se despojaron de la careta y en la retaguardia contra la taifa de solapados con nombre más o menos sonoro y que abrigan el propósito de acogotarnos cuando nuestra intervención les haya librado más o menos completamente de la pesadilla de un rival. Y nada delata estas bajas intenciones como el interés que ponen en que la obra socializadora, que es la fase permanente en todo hecho revolucionario, quede malograda, empujándonos

para ello hacia el impuro terreno político, norma de revalorización del Estado, absorción de las iniciativas individuales, transformación a medias como vestíbulo de la contrarrevolución entera.

transigir con la nacionalización después de haber ensayado la socialización en sus aspectos elementales, es volver al aprisco de la esclavitud, abdicar otra vez ante el Estado nuestra libertad, renunciar a ser libres, certificar la iniquidad.

mientras subsista el Estado, su misión será nacionalizar por obediencia a una ley de propia conservación. La socialización anula el gobierno, el parasitismo, la incompetencia. Este se defiende con la reforma de asumir todo el privilegio de la burguesía en sus manos. El privilegio cambia, pues, el nombre de sus titulares, Ahora se refugia en el seno de los gobernantes para mejor garantía de subsistencia. La intención es salvar el momento. La burguesía será más tarde repuesta, cuando el pleamar revolucionario se haya extinguido. Otra muestra del alar de habilidad transformista que no puede convencer a nadie. Y a nosotros menos que a nadie.

hay que impulsar la revolución desplazando la actividad política para vincularla a la economía y la moral. Baluartes de la revolución son el sindicato—exaltación de la competencia y la laboriosidad—y el municipio autónomo, federable local, comarcal, regional nacionalmente, y no separable. La autonomía y la federación representan el mecanismo que ha de dar movilidad a estos nuevos órganos de la nueva sociedad; la puntilla contra el tárrago legislativo arbitrario y absorbente del Estado, la muerte de la autoridad y el triunfo completo de la libertad.

J. PEIRATS

Juventudes Libertarias

han nacido en Alcázar. dispuestas a luchar, las Juventudes Libertarias.

su labor, la tarea a realizar, es difícil por los muchos obstáculos que en los actuales momentos encontrarán a su paso. Deber de todos es ayudarlas, más bien moral que materialmente.

¿qué se disponen a hacer?

se disponen a combatir a todos aquellos seres despreocupados y viciosos que se alejan de los tristes días que vivimos, siéndoles más grato beber y prostituirse que oír los bárbaros cañonazos que la inculta especie fascista lanza en terreno español.

¡no cesarán hasta que no quede en pie un antro tabernario y un burdel asqueroso!

combatirán a los eternos compradores y vendedores del placer (amor que se compra no es amor)

Himnos proletarios

Canto libertario

(Música del pasodoble «Eva»)

*cantemos a la luz de ardientes teas
nuestros amores y nuestras ideas,
cantemos himnos a la verdad,
vivan los cantos de la libertad.*

*Un sueño fraternal
torjó nuestro ideal;
es hora de vivir,
y el mal de combatir.
Pues vamos a luchar,
sin tregua y sin pensar,
la idea reinará
y libre vivirá.*

*Así, tiranos como explotadores,
caerán vencidos por nuestros vigoros;
y en nuestra lucha no habrá traición,
porque luchamos de corazón,
porque luchamos de corazón*

Un sueño fraternal, etc.

haciendo del puro acoplamiento sexual, prolongador de la especie, el acto más repugnante donde dos seres lujuriosos olvidan cuanto de humano tienen para convertirse en el desprestigio de una raza que se precia de superar a las demás castas animales, pero que al realizar semejante acción, están muy por debajo del más inmundado reptil.

se disponen a crear escuelas en donde los niños desde su más temprana edad aprendan a despreciar todo lo material y superfluo, dándoles a conocer la moralidad de las cosas y el por qué de ellas.

darán conferencias instructivas y sociales, en donde los jóvenes conocerán los múltiples problemas que plantea la vida, para poder combatirlos o aprovecharlos en bien de todos.

si quereis ayudarlas ellas os esperan con los brazos abiertos, sin llamadas estridentes y bullengueras, pero con estas palabras a flor de labios:

«la razón, la moralidad, la justicia, las cosas naturales y la belleza de la vida, es nuestro sendero, por él caminamos hacia el equitativo y rojo mañana de la igualdad social; si quereis dejar la senda engañosa de las vanas orgías y las falsas actividades, venir a nosotros; será nuestro orgullo limar tus malas pasiones y llamarte hermano o compañero, pero si vas a venir a depositar un poco de cieno en el diáfano albor de nuestro sentir, mejor es que te hundas en la charca pestilente y corrompida de don-

de saliste; nosotros queremos hombres sanos o que quieran serlo; para esos, nuestro brazo y nuestro amor, para los otros, nuestro asco y nuestro desprecio, a la par que nuestro abandono».

esto nos proponemos hacer y esto os decimos, por el bien de la humanidad entera. ¡Ingresad en las Juventudes Libertarias.

IGNACIO MARTIN

la C. N. T. y la U. G. T., lo decimos ahora y lo hemos dicho antes, han de asumir la administración de la victoria,

sin admitir ingerencias y sin permitir mixtificaciones que puedan variar el contenido de emancipación proletaria que encierran la guerra y la Revolución

CAMPESINO: Cultiva la tierra. No dejes ni un metro de terreno que no fructifiques. Es tu pan, tu bienestar; es la ayuda que prestas a tus hermanos que luchan por tus libertades, en todos los frentes. tu labor será la vida de tantos niños que perdieron sus padres por querer implantar una sociedad más justa.

Colectividad de Barberos Peluqueros

el próximo día 10 serán abiertos al público los distintos Establecimientos de Barbería y Peluquería colectivizados por la U. G. T. y la C. N. T. en esta localidad.

dichos Establecimientos estarán situados:

- Núm. 1.—Avenida de Alvarez Guerra, junto al Bar Alces.
- » 2.—Plaza de la República, núm. 6, casa de Carreño.
- » 3.—Plaza de Joaquín Alvarez, 8.
- » 4.—Plaza de la Aduana, 1.

Sección Femenina.—Castelar, 7.

deseamos a la Colectividad naciente mucha prosperidad.

Camaradas:
Hacer vuestros encargos en la
**Sastrería
Colectiva** UGT CNT
Plaza de la República, 1

Casa Elmendros
Ramón y Cajal, 6-Castelar
Géneros de punto
Mercería
Perfumería
Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5 ALCAZAR

Aguardiente anisado, triple anis, 40 grados, 2'00 ptas. litro
Anis dulce, 3'50 ptas. litro.
Coñac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro
Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.
Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro
Se garantiza la pureza de todos los artículos.

JOSE SANCHO
PIELES
Venta de lana
para colchones
PIDA PRECIOS
Cervantes, 16 Teléfono, 41
ALCAZAR

Vacunación preventiva y
curativa de
CERDOS
contra sus enfermedades rojas
Serafin Quintanilla Manzanero
(Clínica Veterinaria)
Santa Quiteria, 6 y Unión, 2
ALCAZAR

CARRERAS
SASTRE
CASTELAR

**Farmacia
Moderna**
Productos puros
Análisis clínicos
CASTELAR, 10

FABRICA DE LUNAS
Pasqual Barraza TRINIDAD, 1
ALCAZAR
ALMAGEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ES-
TRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS
... PARA AUTOMOVILES ...
Cubiertas para patios,
pisos y lucernarios de
... oristal ...
Instalaciones de calo-
rificación central termo-
... sión ...
Antes de hacer sus compras, solicite
precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería
Vda. de Ricardo Barreño
Cabo Noval, 23
(Paseo de la Estación)
Teléfono, 30
ALCAZAR

DOCTOR BERITENS
Cirujano del Instituto Rubio, de
Madrid.
Do la Cruz Roja Española
Interesado para los operados
HORAS DE CONSULTA:
De 12 a 1 y de 5 a 7
Plaza de los Dolores, 3.--Tel. 165
ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"
Castelar, 19
Artículos para Bodegas
Gran surtido en mangueras

"LA PROSPERIDAD"
Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores
Envase especial patentado
Exportación a provincias
ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza
Despacho de Carbones
Minerales y Vegetales
SERVICIO A DOMICILIO
Pintor Lizcano, 9
Teléfono 54

TUPI
Buñolería
CAFES Y CHOCOLATES
Desayunos económicos

CORDOBA
SASTRE
Especialidad en MONOS
Castelar

Isidro Gómez Cano
Tejidos - Botonales Curtidos
Prestos sin experiencia
CASTELAR, 23

Pablo Fuentes
Comestibles Coloridos
Conservas
Castelar

Almacén de Maderas
Taller de carpintería y serrería
mecánica
HELIODORO SANCHEZ
MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130
Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)